

DISCOURS

Brigitte Dupuis, Maire de Château-Renault

Philippe Péano, Adjoint au Maire

C'est toujours une belle émotion et un grand plaisir de vous accueillir pour ce rendez-vous de LA cérémonie des vœux, vous voir à nouveau aussi nombreuses et nombreux est réjouissant, en tant qu'élu, nous en sommes particulièrement touchés,

A titre personnel, et en tant qu'adjoint, c'est un honneur de m'adresser à vous au nom de Madame le maire qui, après une opération des cordes vocales, ne pourra s'exprimer, et modestement, je vais donc vous porter ses paroles,

Ce rendez-vous est un moment important au cours duquel on aime se retrouver, échanger et partager un temps de convivialité : Et cela ne doit jamais changer !!!

Il doit nous permettre de prendre un peu de recul pour regarder ensemble le chemin parcouru mais aussi évoquer celui qui reste devant nous.

Le slogan que nous avons choisi au moment des élections de 2020 : « S'engager pour agir » n'était pas qu'un argument marketing pour séduire. 4 ans et demi après notre élection, il conserve tout son sens et traduit toujours notre état d'esprit aujourd'hui.

Nous avons choisi de nous engager pour l'action et cela se traduit par nombre de réalisations, pas forcément visibles, pourtant bien réelles et peu contestables, à moins de ne rien suivre de la vie renaudine, d'être en incapacité idéologique de voir, ou dans une posture d'opposition de principe.

2024 aura été une année riche et intense, mais aussi une année exigeante pour nous tous.

De nombreux travaux dans les bâtiments ont été réalisés, notamment dans les écoles, et on notera en cette fin d'année la fin des travaux de réhabilitation du Centre de Rencontre Albert Chauvet. Cet espace qui aurait dû faire l'objet d'une attention particulière bien avant notre arrivée va retrouver toute sa raison d'exister pour accueillir le public, les associations et organisations diverses dans des conditions améliorées. Nous avons mis en place la vidéo protection avec l'installation de 24 caméras pour améliorer le sentiment de sécurité et de tranquillité de nos citoyens.

Une commune qui investit donne une image plus dynamique, mais nous avons toutefois conscience qu'il reste beaucoup à faire ; le chantier pour porter notre ville vers un autre destin est ouvert, il est encore long mais après 4 ans et demi, on peut écrire que les lignes bougent très favorablement. Et malgré les investissements qui augmentent de manière significative, l'endettement de notre commune à fin 2024 est nettement inférieur à ce qu'il était à fin 2019.

Ville d'histoire, de patrimoine, de culture et de sports, Château-Renault est aussi une ville particulièrement active au niveau associatif et il faut saluer en cela l'engagement bénévole et

le dévouement des femmes et des hommes qui participent eux-aussi à notre qualité de vie et à l'attractivité de notre commune, comme y participent aussi les artisans, les commerçants et les chefs d'entreprises, et nous les en remercions vivement. Nous devons aussi chaleureusement remercier les agents de la commune sans qui nous ne pourrions pas faire tout ce que nous faisons. Par leur action, leur professionnalisme et leur engagement, il participe grandement au rayonnement de notre ville.

Vivre à Château-Renault est agréable, c'est en tout cas ce que nous disent nombre de citoyens.

Nous vivons au cœur d'une ville particulièrement bien dotée en termes de services et d'équipements ; nous devons en avoir conscience, ou en prendre conscience - et en être fiers.

Que ce soit au niveau national ou international, l'année 2024 aura été une année marquée par des moments d'incertitude et de tensions, tant sur le plan économique que social et politique.

Nos collectivités, au cœur du maillage démocratique de notre pays, se trouvent sans aucun doute face à des défis sans précédents : augmentation des charges, incertitudes sur les finances publiques qui nous soutiendront-On espère, inflation ou encore, entre autres, des perspectives pour l'emploi dont les indicateurs ne sont pas forcément au vert.

Tout cela dans un contexte où les besoins de nos concitoyens, vos besoins, sont eux, en croissance.

Le contexte ne doit pas nous laisser aller à la morosité et au repli sur soi, ses difficultés ne doivent pas nous faire perdre ce qui fait la force de notre république : notre capacité à nous relever, à nous adapter et à avancer ensemble.

En cela, l'année écoulée nous a également donné de belles raisons d'espérer avec notamment les jeux olympiques et paralympiques qui ont montré le vrai visage de notre pays dont l'organisation a été salué par le monde entier, mais aussi après un formidable chantier qui mis en lumière nos multiples savoir-faire, la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris. Ce qui a démontré que la France a su se mobiliser pour reconstruire ce qui semblait perdu.

Ces 3 évènements majeurs doivent être des signes d'espoir pour toutes celles et tous ceux qui, à un moment donné, doutent de la capacité et de la force de notre pays à se relever face au contexte et à ses difficultés.

Les temps sont incertains, certes, et nous interrogent, mais nous ne devons pas baisser les bras et garder en tête coûte que coûte : espoir et confiance.

Et nous tenons à le dire haut et fort, nous, en tant qu'élus, nous gardons espoir et confiance, nous ne cédon pas à la morosité. Nous gardons la foi en notre capacité collective à relever les défis, et nous en avons encore de nombreux à relever ensemble. L'avenir de Château-Renault se dessine un peu plus chaque jour et notre souhait est que nous puissions continuer sur cette voie de progrès et de résilience.

Nous ne devons pas perdre de vue l'essentiel : l'avenir de nos enfants, l'amélioration et la préservation de notre cadre de vie.

Nous sommes convaincus que nous avons tous les atouts pour bâtir une ville où chacune et chacun se sentira bien, se sentira écouté, accompagné et valorisé.

Notre action est guidée par l'objectif majeur de donner à chacun de nos habitants la possibilité de se sentir épanoui et de vivre dans une commune à la fois moderne, humaine et solidaire.

Elle est aussi guidée par des choix à faire, parfois difficiles, parfois cornéliens, des choix que nous devons faire compte tenu du contexte, des perspectives et des possibilités. Nous avons aussi besoin de compréhension sur ce point, mais il ne faut pas en douter : ce qui ne se fait pas aujourd'hui se fera demain, nous avons pleine conscience de la tâche à accomplir et la mission que nous nous sommes donnés est loin d'être achevée.

Nous comprenons les exigences et les attentes de nos concitoyens, nous nous sommes « engagés pour agir » : c'est toujours ce qui nous guide !

Pour conclure, nous souhaitons avoir une pensée forte et sincère pour celles et ceux qui ont perdu un être cher, qui souffrent, qui se trouvent dans une situation précaire ou de solitude,

Une pensée de reconnaissance marquée pour les médecins, les infirmières, les aides-soignantes, le personnel médical, les pompiers, les forces de l'ordre, qui par leur engagement et leur dévouement œuvrent au quotidien au service de la population.

En ce début d'année 2025, nous formons le vœu de rester fidèles aux valeurs de notre république : liberté-égalité-fraternité et le vœu que les projets que nous portons, que vous portez, se réalisent.

A toutes et à tous, nous souhaitons une belle année 2025, une pleine santé, une année de sérénité, de bienveillance et de paix.

Et de terminer sur ces quelques mots de Jacques Brel : « des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns » !

Merci à toutes et à tous, et je vais souhaiter une bonne santé à Mme le maire.